

CONDICIONES

La Dirección no responde de los artículos que se publiquen en sección neutral; solo dará la firma responsable cuando lo exijan los Tribunales.

Artículos de interés general, á juicio de la Dirección se publicarán gratis.

No se devuelven los originales.

LA UNIÓN

PERIODICO BISEMANAL

OFICINAS:

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle 19, Norte, número 223. Apartado de correo: No. 70. Dirección telefónica: Unión.

Precios:

Suscripción mensual \$0.50
Avisos y comunicados, á precios convencionales.

Año II

San José, Costa Rica, domingo 16 de Julio de 1905.

Número 114

LA UNIÓN

Director.

CARLOS M. JIMENEZ

El Papa y la Prensa

Nadie en el mundo moderno tiene misión más noble que cumplir que el periodista. Yo bendigo el simbolo de vuestra profesión, escritores católicos. Mis predecesores consagraban y bendecían las espadas y los escudos de los guerreros cristianos: á mí me toca bendecir las plumas de los cristianos que consagran su ingenio á la defensa de la doctrina.

Pío X.

Directivas de la "Unión Demócrata"

DIRECTIVAS DEL NORTE DE ALAJUELA

Cantón de Grecia

Distrito I—(Centro)

Presidentes Honorarios

don José Araya
don Indalecio Alfaro

Presidentes efectivos

don Cupertino Zeldón
don Luciano Ballestero

Primer Secretario

don José Salguero

Segundo Secretario

don Pedro Bolaños

Tesorero

don Heliodoro Bolaños

Vocales

Hdefonso Bolaños, Antonio Rojas, Fermín Alfaro, Donato Alfaro, Rafael Alfaro, Cleto Araya, Popciano Barquero, José Mejías.

Santa Gertrudis

Presidentes Honorarios

don Juan Florentino Quesada
don Baltazar Quesada

Presidentes efectivos

don Isafas Rojas
don Adriano Araya

Secretario
don Samuel Brenes

Tesorero

don José Bolaños

Vocales

Vicente Brenes, Domingo Barrantes, José María Rodríguez. Juan de Dios Rodríguez, Zacarías Quesada, Lorenzo Quesada, Juan Rojas, Cristóbal Barrantes, Nicasio Quesada, Manuel Brenes, Gregorio Brenes, Rafael Hidalgo, Ricardo Ballestero, Emilio Quesada, Juan Ballestero, Tobías Alfaro, Jesús Bolaños R., José Bolaños R., Zacarías Alfaro.

San Roque

Presidentes Honorarios

don Jorge Paniagua
don Jerónimo Rodríguez

Presidentes efectivos

don José María Alvarado
don Jacinto Paniagua

Secretarios

don Gordiano Alvarez
don Rafael Paniagua

Tesorero

don José Hidalgo

Vocales

Alejandro Alvarado, Crescencio Alvarado, Luis Sánchez, Alberto Sánchez, Jacinto Umaña, José María Rodríguez H., Rafael Rodríguez, Pastor Castro.

Los Angeles y San Juan

Presidentes Honorarios

don José María Barquero
don Rosendo Barquero

Presidentes efectivos

don Juan Manuel Barrantes
don Ramón Barrantes B.

Secretarios

don Macedonio Barantes
don Manuel Solís

Tesorero

don Mercedes Alfaro

Vocales

Ramón del C. Barrantes, Tranquillo Alvarado, Rafael Morera, José Alfaro C., Miguel Alvarado, Florencio Hidalgo.

Cantón del Naranjo

Centro

Presidente

don Vicente Castro

Vice presidente

don Casimiro Morales

Secretario

don Santos Castro

Tesorero

don Perfecto Vargas

Vocales

Pedro Umaña, Pedro Méndez, Ramón Ballestero, Juan Rodríguez, Antonio Umaña, Ramón Marín.

Concepción Este

Presidente Honorario

don Faustino Murillo

Presidente ejecutivo

don Canuto Herrera

Secretario

don Liduvino Castro

Tesorero

don José Angel Herrera

Vocales

Manuel Calvo, Bernabé Castro H., José Calvo C., Esteban Chinchilla, Elías Jara.

Concepción Oeste.

Presidente efectivo

don Antonio Herrera

Vice-presidente

don José Vargas

Secretario

don Felix Vargas

Tesorero

Elías Sánchez

Vocales

Jerónimo Vargas, Víctor Vargas, Diego Sibaja, Miguel Umaña.

San Juanillo

Presidentes Honorarios

don Félix Méndez.
don Mercedes Blanco

Presidente efectivo

don Ricardo Méndez

Secretario

Pedro Marín

Vocales

Ramón Valenciano, Pánfilo Marín, Ismael Marín, Elías Rodríguez, Víctor Quirós, Pedro Matamoros, Mariano Alvarado, Ventura Vargas, Juan Guzmán, Manuel Blanco, José Guzmán.

Tapezco

Presidente efectivo

don Juan Castro

Vice-presidente

Rafael Blanco

Secretario

Manuel Méndez

Tesorero

Ramón Lino Castro

Vocales
David Castro, y Benjamín Méndez

San Pedro de Poás

Centro

Presidentes Honorarios

don Florencio Solís
don José María Herrera Murillo
don Santiago Rodríguez
don Rudecindo Céspedes
don José Herrera

Presidentes efectivos

don José Murillo
don Elodoro Rodríguez
don José María Murillo
don Pablo Castro
don Luis Rodríguez
don Gerardo Murillo

Secretario

don Agustín Rodríguez

Tesorero

don Leonardo Solís

Vocales

Abelardo Murillo C., Emilio Rodríguez, Melisandro Murillo, Julio Murillo, Ramón Céspedes S., Ignacio Céspedes, Emilio Espinosa, Luis Chávez, Joaquín Quesada, José Quesada, Ramón Quesada, Jesús Quesada, Egidio Alvarado, Dumas Campos, Faustino Guzmán, Ismael Brenes, Jeremías Rodríguez, Rosendo Céspedes, Valentín Blanco, José Campos, Tobías Chávez, Ramón Espinosa, Manuel Espinosa, Jesús Barrantes.

DISCURSO

Pronunciado por D Alejandro Jiménez B. en el Club Demócrata en Cartago el 9 de los corrientes.

CIUDADANOS!

La hora solemne de las elecciones sonará.

La Patria, ansiosa espera, el veredicto, justiciero y criminal, que sus hijos dictarán sobre su suerte.

Entre tanto, ella gime por la indiferencia y llora la ingratitud con que algunos de sus hijos la han tratado, al dejarse dominar en la Propaganda electoral por personas que antes que el fiel cumplimiento de sus deberes patrios, calculan el logro de sus intereses personales!

En la boca de todos los propagandistas de los cuatro partidos liberales, tratan sin cesar, sonoras palabras de patriotismo, todos gritan Progreso, Felicidad y Bienau-

danza de los negocios públicos. Todos gritan ¡Libertad! y esta libertad liberal, es la opresión, ya franca, ya disimulada, para los que no son liberales!

O Pueblo, cuán fácil es ofrecer! cuán fácil es pro meter hacer del Infierno, un Paraíso!

Y, triste es confesario parte del Pueblo sencillo crée, á fuerza de tanto oírlo decir, que don Tobías, don Maximo, don Bernardo ó don Cleto, encarnan realmente la futura ventura y felicidad de la Patria!

¡Oh, cándida sencillez! O Inocencia fatal! Qué daño, qué desgracia tan grande causa la habilidad de argumentación sofística y malévolamente empleada, para hacer ver al Pueblo, como blanco, lo que es negro; y como bueno y conveniente lo que á todo trance se debe rechazar, por ser nocivo y fatal!

Como es posible que el Pueblo unánime, como en la época de la Unión Católica no habra como entonces los ojos y vea claramente que esos cuatro candidatos, todos por igual, encarnan ideas filosóficas liberales, que tienen por fuerza que consumar, sin esperanza de redención, la desgracia de la juventud que se levanta: juventud, que pronto será progenitora de otra juventud, cuya aurora vendrá ya envanecida, con los miasmas mortíferos, de nocivas y perversas enseñanzas y doctrinas de sus padres?

No! No es posible que el Pueblo titubee siquiera, en elegir unánimemente, no por simple simpatía, sino con transporte y entusiasmo al ÚNICO candidato que puede salvar la Nación, de la ruina completa, moral y económica que la amenaza: este ilustre Patriota, señores, es el Lic. don Ezequiel Gutiérrez candidato intachable del glorioso Partido de la Unión Demócrata!

No os habéis fijado; ciudadanos, como esta agrupación de hombres libres, ha nacido y ha cundido, como por milagro, por toda la extensión de la República, del mismo modo que la Iglesia en su principio: No os habéis fijado que este conjunto de energías que se llama La Unión Demócrata, ha brotado con potente é irresistible empuje; no como los otros cuatro partidos liberales, sostenidos, unos u otros, por el aliciente revolucionario, por el patrocinio de un Ministerio, por la palanca del dinero, por el alago de protecciones indebidas de sus miembros, y hasta por la fuerza oculta de sociedades secretas?

No os habéis fijado; que la Unión Demócrata, se ha expacido, como la Iglesia de Cristo en sus albores: por solo la fuerza de la bondad de su doctrina: por el imperio que sobre los corazones y la inteligencia, ejerce la Verdad: por la nobleza y sinceridad de sus propósitos!

Si tales son los signos que distinguen los cuatro partidos liberales, de "La Unión Demócrata," ¿que puede arredaros, ciudadanos, para acogeros presurosos en las filas de La Unión Demócrata? ¿Que habéis dado vuestra firma, por tal ó cual partido? Eso no impor-

ta, eso no es razón; porque, qué importa una firma dada equivocadamente, y si al firmar ignorabas la verdadera índole, y la fenomenal trascendencia de la presente lucha electoral? El altivo y arrogante caballero, se eleva, se distingue, se honra y se enaltece cuando al haberse equivocado, con valor, nobleza é hidalguía reconoce su error y corrige su equivocación. Así también, nobles ciudadanos que por sorpresa, engaño, amistad ó precipitación, os habéis afiliado á alguno de los cuatro partidos liberales, vuestro honor, vuestra dignidad y sobre todo vuestra conciencia exigen, que con nobleza de ánimo, con prontitud y firme determinación reconozcáis vuestra equivocación, cumpláis vuestro deber, y con todo entusiasmo y energía os afiliéis al heroico partido de la Unión Demócrata, que proclama con orgullo á su muy distinguido candidato el Lic. don Ezequiel Gutiérrez!

Ciudadanos:

La hora solemne de las Elecciones, pronto sonará...!

La Patria, ansiosa espera, el veredicto, justiciero ó criminal, que sus hijos dictaran sobre su suerte!

¡Que el hierro enrojecido de la Historia, imprima el estigma del cobarde, en la frente del Católico que en hora tan solemne, no cumpla su deber!

A. JIMÉNEZ.

San José 8 julio 1905.

LA PROPAGANDA POLITICA

En todos los periódicos hemos encontrado las constantes órdenes y súplicas de los jefes de propaganda á los que con tal misión salen á los pueblos á trabajar por los respectivos candidatos, que se abstengan de los insultos; plausible y en alto grado es tal determinación, pero la propaganda en general no corresponde á tan benéficos consejos, pues hasta la fecha es raro el domingo, y no pocos los días entre semana, que no tengamos que sentir los pésimos resultados del procedimiento de los propagandistas contrariando los órdenes aludidos. A qué se debe esto? La respuesta es muy sencilla: cletistas, fernandistas y soto-zuñiguistas cada uno ve en su contrario no un idem de su programa sino un enemigo gratuito de su candidato, el personalismo impera en cada uno de ellos, y natural consecuencia es que la propaganda en vez de ser culta y moralizadora se convierte en una verdadera batalla de injurias y calumnias que dejan á los pueblos escandalizados y á los candidatos—como vulgarmente se dice—en el petat; natural consecuencia es que lleguen repetidas veces a las manos y que en este tristísimo resultado se encuentren padres é hijos, hermanos y amigos golpeándose mutuamente y perdiendo por completo el cariño, el respeto y la amistad, trayendo la división de las familias, el mal estar de las sociedades y en fin un

retroceso en todas las esferas de la actividad local y general.

Ese personalismo fatal en el tiempo de la propaganda, con el triunfo de cualquiera de los candidatos se desarrolla en otra forma no menos perniciosa: la centralización, el funcionarismo y la tiranía son el resultado ineludible, como que su causa ú origen no tienen más base que la adoración de un hombre y en general la esperanza de un desahogo personal.

Contra esa plaga va el Partido de la "Unión Demócrata"; no lo mueven simpatías por personalidad alguna, lo impulsan las necesidades de regeneración de las ideas democráticas, el respeto á los derechos del pueblo y el ferviente deseo de que la República deje de ser una idealidad amable para convertirse en felicísima realidad.

Hasta hoy día nadie ha vituperado, al contrario, ha sido alabada la propaganda que hemos hecho y nuestro programa que es fuerza de la verdad y expresión del sentimiento democrático ha sido inaccesible á la crítica seria del personalismo fernandista, cletista y soto-zuñiguista.

San José, junio 21 de 1905.

UN DEMÓCRATA.

Contradicciones y porfías pueriles

"El Derecho," periódico apasionadamente fernandista y todo lo que se quiera, menos republicano como pretende, incurra cual niño de escuela ó fanático recalcitrante en una contradicción permanente que le deshonor y le ridiculiza.

Probémoslo: en la segunda página del diario se halla fija esta advertencia: "es empeño sincero y ardiente de "El Derecho" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura... etc." y en esa misma página, columna 4ª de la edición del 6 de este mes, presentando información política de Cartago y aludiendo á "La Unión Demócrata," dice: "la tureca cleta etc." Bien: ¿eso es alta decencia y cultura? ¿Le dá honra de ese modo á don Máximo Fernández el indicado periódico, órgano del partido fernandista? Hágase política decente y culta, no se ande grangeando con su modo de escribir el aborrecimiento de los otros partidos y sobre todo el desprestigio para el Jefe. "El Derecho" consecuente con su título, debe serlo también en sus advertencias; de lo contrario cambie de nombre.

UN DEMÓCRATA.

Naranjo, julio 1905.

SR. REDACTOR DE LA UNIÓN

San José.

Mi estimado señor:

Tengo el gusto de dirigirle estas cortas é incorrectas líneas con el fin de decirle algo de lo que aquí se ve en política.

El domingo 9 del corriente tu-

vimos la honra de recibir la visita de los estimables caballeros don Jorge Herrera y don Manuel V. Blanco, quienes con la prudencia, mesura y nobleza que caracteriza en todas partes á los esforzados oradores de la "Unión Demócrata" hablaron uno en pos de otro á los vecinos de este cantón que gustosos y complacidos escucháramos sus discursos en que con lógica irresistible combatieron los engaños que los otros bandos han hecho circular para introducir la división en nuestras filas y ganar adeptos para las suyas, de todo lo cual resulta que el sotismo y el sunitismo con todos sus esfuerzos no prosperan y el cletismo no solo no prospera sino que retrocede.

Hoy quedó instalada la Junta Cantonal y se nombraron las delegaciones en todas las cuales tenemos buena representación; así es que tenemos fe inquebrantable en el triunfo de nuestra noble, santa y justa causa, y si Dios bendice nuestros esfuerzos no hay duda que nuestras aspiraciones serán satisfechas.

Hasta otra, señor Redactor, y me suscribo de U. muy att? y s. s.

UN DEMÓCRATA.

San Pedro de Poás, julio 10 de 1905

Carretera de Puriscal

SEÑOR REDACTOR:

Esperamos que estas pocas líneas lleguen á manos del señor Presidente de la República el Licenciado don Ascención Esquivel.

Con verdadera impaciencia están aguardando los vecinos de aquí, y de los barrios circunvecinos, que decida el Supremo Gobierno el inmediato principio de los trabajos de la carretera del río Virilla al Tizate.

Si no mal recordamos, el 23 de junio debían abrirse las propuestas de la licitación y no es extraño que en estos casos concurren postores con propuestas, unas, que restringen las condiciones de la licitación, y otras, que se extralimitan, ofreciendo hacer por un precio mayor, lo que no se ha comprendido en ella.

El Gobierno debe prescindir de tomar en consideración, estas dos clases de propuestas por varias razones:

La primera, porque es una competencia desleal, á los demás concurrentes, que han gastado su tiempo y su dinero concretando sus estudios á los límites que abarcan las condiciones serias, formales y terminantes de la licitación; atendidos, con razón, á que al Gobierno no hay que enmendarle la plana; pues sería hacerle reproche de improvisador y desordenado en sus procedimientos, al suponerle omisiones.

La segunda razón estriba en que el cortejo y comprobación de las propuestas, así como los estudios complementarios que de pronto por esta causa se someten á la Sección de Obras Públicas, provoca demoras, graves en el presente caso, pues es innegable que

un atraso de días que sea, importa pérdidas importantes, sobre fletes, no solo á los vecinos, si que también, al Ferrocarril al Pacífico, que no aprovecharía este año, la condición de toda nuestra inmensa producción, suficiente no hay duda, para resarcir, con solo el producto de flete ferrocarrilero, del gasto de construcción del tramo de camino.

La tercera razón que aboga por que se desechan las propuestas que se salen del límite de la Licitación, consiste en el hecho de que con él se puede burlar por completo el espíritu, la intención y alcance de la ley. Aunque con el presente honradísimo Gobierno ni siquiera se puede sospechar, si puede en los sucesivos, suceder que un Ministro complaciente con pariente ó amigo, le aconseja tal ó cual insignificante mejora para motivar la preferencia de su protegido. Tal antecedente sería pues, pernicioso.

Lo que urge á estos pueblos, lo que ellos suplican con vehemencia del Supremo Gobierno, es que sin dilación de un solo día perdido, llame al proponente cuya oferta sea más baja por lo que estrictamente se ha perdido, y firmen el contrato.

Termino llamando la atención del Supremo Gobierno sobre el hecho de que este tramo de carretera del Virilla al Tizate, es el tramo más importante y capital de toda esta soberbia carretera. Por lo tanto, poco significa la paralización momentánea de los otros trabajos, con tal, eso sí, con tal de que no se demore, ni por un día, el principio de este tramo.

Esperamos que el señor Presidente de la República, oirá nuestra humilde voz, que en este caso, es la de todo Puriscal.

Un agricultor.

Piedras Negras, 13 de julio de 1905.

El tiempo vale dinero

En este afortunado siglo, tan justamente apellidado de las luces, se ha descubierto que el espíritu es nada y la materia todo; y el tiempo es un tesoro inestimable, no por ser el corto plazo concedido al hombre para conquistar una felicidad eterna, sino porque vale dinero. Persuadidos de esta poética verdad los hombres, y hasta las mujeres de progreso que andan en zuecos y á trotécito, procuran hacerlo todo en el menor tiempo posible; y con los modernos descubrimientos no hacen sino compendiar todos los que nos legaron los pasados siglos.

Pues un ferro-carril si se calcula, Viene á ser el compendio de una mula; Y un billete de banco, bien mirado, Es oro compendiado; Y el cable submarino, según creo, Es compendio abreviado del correo; Y una niña coqueta y descarada Es legión de demonios compendiada.

Es una mala vergüenza, que cuando todo marcha á paso de vencedores, cediendo á la imperiosa voz con que lo aguija el espíritu de progreso, solo la literatura permanezca estacionaria. ¡Quién puede tener tiempo y paciencia pa-

ra leer la Iliada traducida por don José Gómez Hermosilla? ¡Quién no se indigna al ver que Faneloa gasta una página entera de su Telemaco para decir que Calipso,

A pesar de ser mujer
Y á pesar de sus deslices,
Ne pouvait se consoler
De la partida de Ulises?
Asombra reflexionar
Que es necesario gastar

ochenta pesos de á ocho décimos y uno ó dos años, cuando menos, para aprender en la Historia Universal de César Cantú

Este axioma tan sabido:
"El partido vencedor
Es siempre conservador,
Y liberal el vencido."

A qué se reducen los cuatro enormes tomos de la Historia de Colombia? A enseñarnos que

Bolívar tumbó á los godos,
Y desde ese infausto día
Por un tirano que había
Se hicieron tiranos todos.

Dicen que la novela de Pablo y Virginia es digna de admiración, principalmente por su incomparable sencillez; pero me parece que mucho más sencillo sería compendiarla así:

Los niños juntos se criaron,
Por supuesto se quisieron;
Más luego los separaron,
Y de dolor se murieron.

En virtud de lo dicho, y de mil otras razones que pudiera añadir; yo, que deseo como el que más el progreso, la prosperidad, etc., de mi patria; yo, que he gastado los mejores años de mi vida en promover, etc., etc., quiero

Con mi claro talento
Levantarme á mí mismo un momento,
fundando la literatura homeopática, que consiste en sacar la quinta esencia de todas las obras maestras, siendo de advertir que aun las más románticas y venenosas vienen á ser inofensivas por la estremada pequeñez de la dosis. Mis lectores no llevarán á mal que les presente un botiquín de bolsillo, que contiene

Varias de las sustancias más usadas
En el sistema antiguo—rotuladas:

CORINA.

Osvaldo á Corina amó;
Pero tuvo la simpleza
De dar su mano á una inglesa,
Y Corina se murió

EL MORO ESPOSITO

El de Mudarra y Kerima
Era un amor que dá grima;
Pero como las mujeres
Tienen tantos pareceres,
Al tiempo del matrimonio
(Yo se la doy al demonio)
La niña se arrepintió,
Y por fin no se casó.

EL CONDE DE MONTECRISTO

Fué Dantes un majadero
Que, por quererse vengar,
Se privó de disfrutar
En calva de su dinero.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

El czar goza de su imperio,
El conde de su condado,
Y el pobre vive fregado,
En lo cual no hallo misterio.

LA ILIADA

Se robaron una niña,
Y como era linda joya,
Hubo furibunda riña,
Y ardió la ciudad de Troya.

LA ODISEA

Hizo Ulises un gran viaje;
Y padeció tanto afán,
Como el que vá en mal bagaje
De Bogotá á Popayán.

LA ENEIDA

Enéas quizá impelido,
Por un destino fatal,
Dejó abandonada á Dido,
Y en mi concepto hizo mal.

COMPENDIO DE TODAS LAS ANACREONTICAS

Mientras el tiempo veloz,
Nos roba, Juana, la dicha,
Dame un cuarillo de chicha,
Papas chorreadas y arroz.

COMPENDIO DE TODAS LAS INNOVACIONES

¡Qué haré yo solo
Con mente obtusa!
Sálvame, musa!
Sálvame Apolo!

COMPENDIO DE TODOS LOS PROLOGOS MODESTOS

En ócios rápidos,
Hice estos versos,
Perdona, oh público,
Los muchos yerros.

EXTRACTO DE UN SONETO DE LOPE DE VEGA

Soneto pide Violante
Nunca me ví en tal aprieto;
Son los versos del soneto
Catorce, y van, tres delante.

No pensé hallar consonante,
Tengo uno y medio cuarteto;
Si llegó al primer terceto
No habrá cosa que me espante.

Al primer terceto entrando
Voy, talvez con pié derecho.
Pues que ya fin le voy dando

Llegué al segundo y sospecho
Que ya lo estoy acabando.
Contad catorce, está hecho.

PRIMERA DILUICION

Soneto. Violante,
Me pide? qué aprieto!
Ya van del del soneto
Tres versos delante.

Halle consonante,
Hay medio cuarteto;
Si llegó al terceto
No habrá quien me espante.

Al terceto entrando
Voy con pié derecho,
Pues fin le voy dando.

Amiga sospecho
Que estoy acabando:
Caramba! está hecho.

Por medio de diluiciones sucesivas, puede lograrse que este soneto se componga de catorce versos monosílabos; lo cual, si no se consiguiera en castellano, podría obtenerse fácilmente en chino, que entre otras ventajas tiene la de que nadie lo entiende.

Muy probable es que mis amigos José María Quijano Otero, José María Vergara y Vergara y Ezequiel Uribechea Rodríguez, que son idólatras de lo pasado y que mal gastan el tiempo en amontonar libros y papeles viejos, se opongan á mi patriótica empre-

sa, por la misma razón que tienen los

Boticarios alópatas
Para hacerles la guerra á los homeópatas
pero yo seguiré imperturbable en mi gloriosa tarea, y no muy tarde tendré la satisfacción de que mis benévolos lectores vean

Con asombro profundo,
Los libros de Colombia y de Castilla
[Y talvez los del mundo]
Estractados en una redondilla.

No quiero terminar este artículo sin hacer mención de otros dos descubrimientos, aplicables al fin que me propongo: el primero es la fotografía microscópica, con cuyo auxilio pueden estamparse

Por medios ingeniosos
Aunque sencillos,
En una cajetilla
De cigarrillos,
Las producciones
De Voltaire, el Tostado,
Samper y Lope.

(Continuará)

GACETILLAS

Pésame

Al muy estimable señor don León Aguilar Director de la Filarmónica de San Joaquín de Heredia damos el más sentido pésame por la muerte de su señora esposa D^{ña} Rosalina Córdova de Aguilar acaecida el 25 de junio último. Esta virtuosa señora que deja hoy huérfanos á 7 niños, fué un modelo de religiosidad como esposa y madre. Al señor Aguilar deseamos cristiana resignación.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se contrará en su casa de habitación 50 varas al norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Erratas

En el discurso anterior, la primera frase debe leerse: la hora solenne de las Elecciones, pronto sonará.

En el cuato párrafo, en vez de, tratan sin cesar, léase: "brotan" sin cesar, etc.

Ha circulado

el número 3 del gran periódico, de ese faro luminoso que viene á secarnos á nosotros, pobres mortales, de las tenebrosidades en que nos tiene sumidos el oscurantismo de nuestras creencias.

¡Oh Dioses inmortales!! Paso á los Tovares, Zedones, Garcías Monges, Torres Bienes Mesenes, & & y demás notables miembros de la siembra que aparecen con sus cerebros privilegiados dispuestos á regenerar este pedazo de tierra que tanto tiempo ha esperado esas antorchas rubilantes...

Mañana será esto un edén. Las preocupaciones desaparecerán y esa religión que hace veinte siglos abraza la humanidad como tabla de salvación en estas embates de la vida ya no existirá porque esos señores, oh, esos regeneradores la habían hecho sucumbir!!!!

¡Ja! ¡ja! ¡ja! Que atrída es la ignorancia.—Trov.

AVISO

Suela de primera calidad en casa de las señoritas Echeverría: 50 varas al Norte del Mercado; depósito permanente. Venta al detal.

Ismael Herrera T.

HOTEL BELLECLAIRE

BROADWAY & 77TH STREET
NEW YORK N. Y.

Absolutamente á prueba de incendio. Los tranvías de las avenidas Seventh, Amsterdam y West 130 Street, pasan por las puertas del Hotel.

Habitaciones lujosas para huéspedes permanentes y transeúntes. Restaurant una especialidad.

Sala de las palmas para descansar.—Salón-café artísticamente engalanado.—Orquesta húngara.

El hotel más artístico y conocido en el mundo. Pueden conseguirse habitaciones sencillas y lujosamente amuebladas con baño, á propósito para dos personas, por \$ 60 mensuales.

Todos los adelantos conocidos. Al ingenio moderno

Pídase nuestra revista "The Hotel Belleclaire", que se da gratis.—TARIFA PARA TRANSEÜNTES—

Habitación con baño \$ 2.50 diarios.

Sala y alcoba con baño, \$ 3.00 hasta \$ 5.00 diarios.

Sala y dos alcobas con baño, \$ 5.00 hasta \$ 7.00 diarios.

Milton Roblee, Propietario.

OSCAR HERRERA ABOGADO

J. JORGE FONSECA

PROFESOR EN LA FACULTAD DE ABOGADO Y NOTARIO

Han trasladado su oficina al 5º, de los departamentos de las Arcadas, frente al Teatro Nacional y Registro Público.

¡ MUEBLES ! ¡ MUEBLES !

Estoy encargado por don Ricardo Mora F. para vender su mobiliario compuesto de 1 juego de sala magnífico, consolas, 1 juego de dormitorio, 1 juego de comedor, mesas, esquineros, armarios, etc., etc y cuanto pueda desearse para amueblar una casa con todo el confort necesario. Se me encontrará siempre en mi Librería, Papelería y Almacén de Música.

Acabo de recibir gran surtido de novelas en inglés de notables autores. Tengo encargo de alquilar ó vender una casa cómoda y bonita situada á cien varas al Sur de la estación del Tranvía.

M. V. BLANCO

LA NACIONAL

Gran fábrica de tabacos y cigarrillos, situada á 25 varas al Sur de la Botica Francesa. En el mismo local se venden las ya célebres harinas de maíz, arroz y café molido. Visitando la fábrica se convencerá el público de la verdad.

NICOLAS F. MEZA

DENTISTA-CIRUJANO

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos eléctricos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños; extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeúnte garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Gran experiencia de más de 50 años

en el ramo de solicitar patentes de invención, marcas de comercio y títulos de propiedad literaria en los Estados Unidos y países extranjeros.

Para más informes véase la última página de lectura de cualquier ejemplar mensual de

La América Científica
é Industrial

edición en español del

"SCIENTIFIC AMERICAN"

ó escríbase directamente y en español á los señores

MUNN & COMPANY

161 Broadway Nueva York

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

LUIS CRUZ

DENTISTA

Ha trasladado su Oficina Dental á la esquina frente al Mercado y de la tienda de don José Esquivel.

Como siempre, ofrece allí sus servicios á sus numerosos clientes. Para sus trabajos cuenta con los útiles de última invención de oro y caucho, perfeccionados en la oficina del doctor Bartlett, que es la primera de New Orleans.

Opera gratis é los pobres.
Se habla inglés y francés.

LA EDUCACION

ALMACÉN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de luto, &c.

Mi Almacén de Música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á dos y á cuatro manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO.

San José, abril de 1905.

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEST STOUT PORTER

VINO PURO DE UVA

ESPECIAL PARA CONSAGRAR

—CON CERTIFICADO OFICIAL APROBADO—

Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y declarado como vino natural de uva, exento de materias extrañas y nocivas, siendo por consiguiente un producto de buena calidad. Este vino ha merecido la aprobación y lo usan en sus parroquias varios distinguidos sacerdotes.

—Se vende en barriles y cajas—

Juan Knor Hijos.

ÚNICOS IMPORTADORES

VICTOR TREJOS Y JORGE HERRERA

Han establecido su bufete de abogacía y notariado en una pieza de la casa de don Aquiles Bonilla, contiguo á la oficina del Lic. don Joaquín Aguilar, 50 varas al Oeste del almacén de Mata.